

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA = = AVISOS Y NOTICIAS

Año III. - Núm. 19622. - Palma de Mallorca

Jueves 1.º de Diciembre de 1938, III A. Triunfal

Saludo a Franco ¡¡Arriba España!!

Bélgica y Suecia han reconocido el Gobierno Nacional

La aviación bombardeó los puertos de Barcelona, Valencia y Denia, ocasionando en el primero la explosión de un gran gasómetro y causando desperfectos de consideración a dos más

PARTE OFICIAL DE GUERRA

(Servicio de Información de la Comandancia General de Baleares)

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día de hoy.

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION. - En el día de ayer se bombardearon los puertos de Barcelona, Valencia y Denia alcanzando en el primero los muelles y la fábrica del gas, ocasionando la explosión de un gran gasómetro y causando desperfectos de consideración en los otros dos.

Salamanca, 30 de Noviembre de 1938, III A. T.

De orden de S. E., el General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Misión cultural española en Roma

El próximo domingo embarcará en Génova, de regreso a España, un grupo de doscientos maestros españoles que han celebrado en Italia unos cursos de instrucción. Italia, la nación hermana, cuyos alientos han sido para nosotros fuertes abrazos de comprensión y cariño, ha acogido a los maestros españoles en los dos meses de permanencia en aquella tierra hópita, como sabe hacerlo aquella nación.

Alto valor racial tuvo el gesto del Duce al invitar a nuestros Maestros Nacionales, a conocer sobre el terreno, la Pedagogía de aquel país. Aquellos Maestros habrán sabido apreciar los frutos que en la enseñanza ha rendido la labor de ese forjador de almas y escultor de pueblos que se llama Mussolini, labor realizada en plena concepción moral y jurídica del Régimen fascista.

Siguió ahora a los Maestros, esa otra embajada, que llevan a Italia el mensaje, el concepto sublime de la Unidad que resplandece en los corazones y en las inteligencias que están forjando la gran victoria de los Nacionales en nuestra Patria.

Al frente de la Misión española en Roma está el Presidente de la Academia de la Lengua, poeta excelso, cantor feliz de nuestra lucha heroica, José María Pemán, y la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Pilar Primo de Rivera símbolo magnífico de la mujer española, heroica y abnegada, religiosa y llena de nobles sentimientos, entusiasta de la Buena Causa.

El noticiario de la Radio, nos habló ayer de Pilar Primo de Rivera, de José M.ª Pemán y de los Profesores del Magisterio español que reunidos con los jerarcas del Fascismo, depositaron magníficas flores en el monumento dedicado a los Caídos.

Esa coincidencia de nuestras concentraciones de la cultura, de los fervores patrióticos y de las letras, en Roma, bien merece ser destacada y reconocida como síntoma de avance

en los procedimientos que España utiliza para llegar a la prosperidad de los intereses nacionales.

La fuerza de Italia y la fuerza de la nueva España, nacieron y viven ya en olor de sacrificio, que no fué estéril y que se fundió en la palabra "Unidad" que tiene hoy un fulgor extraordinario.

Nuestra aproximación constante, nuestro contacto periódico y expresivo con Italia, ha de ser fraternal y duradero, no escapando a ningún espíritu patriótico la importancia y razón de esta aproximación ya que la defensa de la raza, como interés común, es además de una legítima manifestación que responde a tradi-



El eminente cirujano español Dr. Gómez Ulla, que ha estado dos años prisionero de los rojos y que ha llegado a la España Nacional, habiéndose presentado al Generalísimo para pedir que sus servicios sean utilizados cuanto antes

ciones, a historia de un pueblo, un postulado elemental de toda reacción, como ésta que iniciamos con el glorioso Movimiento.

Mucho y favorable esperamos ahora de la visita a Italia, de esos valores espirituales que con la decisión y orgullo propios de ver a nuestra raza

mejorada, van a beber en las aguas puras, tradicionales de la Universalidad romana, basada en la existencia de una raza italiana formada por un conglomerado regional, cuya fuerza moral tanto influyó y sigue aún influyendo en el mundo.

(0000)

Al margen de un éxito

"El Barbero de Sevilla" vertido en cocktailera

En el concepto espectacular, de teatro, acogerse al proverbio "El hábito no hace al monje" equivale a algo parecido a la sorpresa del espectador, que espera del título de cierta obra conocida la significación propia de su contenido y luego resulta que el contenido no es más que una argucia en el orden de reparto alicuota que corresponde a un inesperado triunfo.

Establecemos este antecedente a propósito del triunfo de la película española "El Barbero de Sevilla" que con sorpresa de muchos y creyendo deleitarse con la conocidísima ópera, se han deleitado no obstante con el espléndido "mirador" donde asomarse y contemplar las dimensiones, la calidad y los bellos planos acumulados por Benito Perojo, el director que alcanza la cumbre de la producción nacional a expensas de Rossini, mejor dicho, del libreto en que se inspiró el músico, sirviéndonos un "Barbero" en cocktailera, vertido en ella ingredientes nuevos insospechados y suculentos; es decir, que en ese "Barbero" de celuloide lo de menos ha sido la deliciosa ópera de la que sólo se respetó la romanza "Una voce poco fa" y para que no pierda del todo la fragancia rossiniana, a medida que va desarrollándose la trama, la intervención musical juega con los temas más destacados de la partitura inconfundible, entremezclada con otros fragmentos totalmente ajenos al insigne compositor.

La elocuencia del libreto amplió con la viveza y la fuerza de los nuevos ingredientes que en la cocktailera se han agitado, determinó el señaladísimo éxito de la película servida en bandeja de plata repujada, obra de estilo, realizada por experto orfebre.

El fino humor y la ágil caricatura de todo lo que acontece en ese "Barbero" sin deformaciones, ni perfiles exagerados, ni "españoladas" sitúa al celebrado film en un rango de innegable perfección, con cordiales ecos de una España prestigiosa que ya se asoma al panorama mundial de la Cinematografía, con autoridad, optimismo y con confianza ilimitada en la labor veridica.

Nada falta en la película proyectada durante diez y nueve días en el "Rialto" y en el "Moderno" con éxito

inigualable. Prodigar elogios a Estrellita Castro, R. Rodrigo, T. Gasco; a Miguel Ligeró, F. Granada, R. Rey y Romea, sería extemporáneo y de esta misión cuidó el público que es el que analiza con rigor y juzga sin apelación posible, limitándonos sólo a destacar algo de las intervenciones de los personajes conocidos y de los extraños.

Un rayito de sol de Andalucía, la Clavelera, personita nueva y grata, es el fruto sabroso caído del propio cielo de España para acrecentar el éxito del conjunto. En esa guitarra todo ríe, bulle, palpita, al bordear su boca graciosa faletas y gipios flamencos que dan ambiente y llenan de luz el escenario sevillano.

Don Bartolo, sigue en orden preeminente para conquista del triunfo. La gran despensa, bien surtida de comicidad, está a su cargo y la dosifica en todo momento como contrapeso, con la prodigalidad que exige el tipo bufo de tutor, cuidando Almaviva de ser feliz colaborador y equilibrio en la trama urdida, con las posibilidades excelentes que acredita, de arrogancia y señorío formando brillante pareja de apuestos galanes con Figaro, dinámico, travieso y un rato largo de simpático en el simbólico destino de "meteor" que le corresponde en el reparto.

Picaresca y fina silueta, la de Rossina que con Susana, la precursora del vampirismo de estos tiempos, alientan con su belleza y expresivismo el inacabable interés de la trama, siendo el único personaje que juzgamos desplazado, borroso, el de D. Basilio, transformado en insaciable glotón y en redomado truhán.

Deslumbrando retinas, mostrando a la vez gracia y donosura y dando a las figuras gran colorido y relieve, la película "El Barbero de Sevilla" ha de ser pregonero de nuestro avance en el Séptimo Arte. Ya tenemos Cinematografía Nacional. Nuestra tradición, nuestro temperamento artístico, nuestra luz, nuestra España está en manos opulentas y en las de competentes técnicos que pueden levantar con regularidad el nivel artístico de las producciones españolas.

J. BAUZA GUANABENS



D.^a Jerónima Rosselló Terrasa

Vda. de D. Bartolomé Mir

FALLECIO EN ESTABLIMENTS EL DIA 27 DE NOVIEMBRE ULTIMO, DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

A. E. R. I. P. A.

Sus hijos Miguel, Antonio, (ausente) y Bartolomé, hijas políticas, hermana, nietos, primos, sobrinos y demás familia, al recordar a sus amistades tan irreparable pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y la asistencia a las misas que en la Capilla de Ntra. Sra. de la Salud de la Iglesia de San Miguel, se celebrarán mañana día 2 desde las ocho a las nueve y media, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

En nombre de Huelva

Del periódico de Huelva reproducimos con verdadero gusto las siguientes líneas:

"Unas flores en la sepultura del Tiente Coronel Ramón Franco... Cuando acababa de escribir "El Aguinaldo del Soldado", me entregan un telegrama de mi fraternal amigo Antonio Oliveira Domínguez.

"Huelva, Oliveira Domínguez. Comisión Provincial Monumento. Cumplimiento su encargo. Viva y Arriba España. Zaforteza Alcalde de Palma".

¡Que menos que unas flores al que llevó por los aires las glorias de mi tierra y con ellas las glorias de España!

Cuando el Jaime I me acercaba al archipiélago que otean las montañas de Monserrat con su Virgen Negra, en mañana celeste azul y las marecillas levantadas por la motonave mecían las barquitas mariposas o pajaritas de papel y la Catedral y la Lonja se estilaban en crestas de encajes y arcos apuntados "henos de misticismo"; desde la proa yo "tenía ojos" para mirar...

Mallorca es una dulzura; la bahía de Pollensa un sueño; con el magestuoso Cabo Formentor; el Balcón del Archiduque que una música de luz; el Bellver un castillo de piedra color de rosa; las cuevas de Artá barbas de gnomo y pupilas verdes de ninfas. En Enech, como aquí la Perla de las Baleares será un ramo de flores de almendros...

Los nobles palacios, escudos vigilantes deteniendo al tiempo y a los hombres en respeto por aquellas fogas italianas, aquellas alcobas de paredes adamascadas; lechos señoriales presididos por austeros Cristos que oyeron los rezos de los conquistadores de Sicilia dueños del Mediterráneo. Las calles de Mallorca son páginas del libro viejo de la Gran Historia de España.

No estuvimos en el Campo Santo de Palma, seguramente será un jardín acariciado por el aire tibio del templado clima. En esa tierra recién removida para enterrar a un héroe, hombre gran corazón de niño (¿por que no volvió en su hidro?) en esa tierra tan española que frente a Cataluña jamás pensó en separatismo, hemos puesto unas flores de nuestros huertos, de nuestros jardines que vieron en días de inolvidable emoción patriótica un aviador no muy alto, joven, fuerte, de "ojos profundos y preocupados" que iba y venía al histórico pueblo de Palos, hablaba poco y contestaba con leve sonrisa, los salude ¡Pobre Ramón!

Yo no sé si la Colombina dirá una misa por el Comandante Franco, yo sé que el señor Zaforteza al depositar las flores rezó un Padre Nuestro.

Señor Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Huelva, en el nuevo nombre **¡Ator—perdone el ruego—, una misa**

calle "Comandante Franco, Capitán Ruiz de Alda" sobre fondo con el triple de la salida del "Plus Ultra" que conservo en la revista "La Rábida" y lo pongo a la disposición de la Excmo. Corporación que tan acertadamente presides.

Esos Gestores tienen alma y sienten a Huelva.

Excmo. señor Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Palma de Mallorca. Gracias, Dios se lo pague.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

José Marchena Colomba"

14—XI—38, III A. T.

Comandancia General de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 1.º DE DICIEMBRE DE 1938 III T.

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería, don Jaime Soler Obrador.

Imaginería: Teniente Coronel de Artillería, don Agustín Schar Pavira.

Visita Hospital: Cuarto Capitán de Infantería.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel jefe de Estado Mayor, Carlos María de Bernardo.

Del Gobierno Civil

SANATORIO DE CAUBET

Para contribuir a los gastos de tan benemérita Obra, nuestra primera autoridad civil ha recibido del comerciante de esta plaza don Andrés Buades Ferrer la cantidad de cien pesetas y mil de la casa "Industria Española de Perlas Imitación S. A."

El señor Gobernador agradece públicamente a los donantes su generoso rasgo.

TELEGRAMA DEL CAUDILLO

El señor Gobernador, nos facilitó ayer el siguiente telegrama que habita recibido del Secretario del Generalísimo Franco, en contestación a otro que le dirigió dándole cuenta de los actos celebrados en memoria de José Antonio Primo de Rivera.

Dice así:

"Su Excelencia el Generalísimo agradece su telegrama en el que da cuenta de los actos celebrados en esta Capital en memoria de José Antonio Primo de Rivera, le envía su saludo que hace extensivo a toda esa Provincia".

CIRCULAR

El señor Gobernador ha publicado la siguiente circular:

"El Ilmo. Sr. Subsecretario del Ministerio del Interior en escrito núm. 1545 de 25 del actual, me dice lo siguiente:

"Excmo. Sr.: El señor Ministro de Asuntos Exteriores me comunica que ha

sido autorizado para el ejercicio de sus funciones en el territorio nacional, el señor Doctor Rolf Jaeger, Cónsul General de Alemania en toda España, con residencia en Burgos. Lo que trasladado a V. E. para que se sirva dar las órdenes oportunas a las Autoridades competentes al efecto de que se de a dicho representante consular, la asistencia y facilidades necesarias para el cumplimiento de su misión".

Lo que he dispuesto se haga pública en el "Boletín Oficial" de esta provincia, para general conocimiento y a los efectos de lo ordenado—Palma 28 de Noviembre de 1938—III Año Triunfal—El Gobernador, Miguel Fons Masieu".

PROXIMO ACONTECIMIENTO MUSICAL POR LA BANDA ORQUESTA DEL REGIMIENTO.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

SECCION FEMENINA

Recordando aquellas palabras de José Antonio pronunciadas en cierta ocasión: "Lucharemos hasta el fin y los que darán de la catástrofe, rezarán misas Gregorianas por mi alma..." La Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de esta ciudad ha pensado dedicarle un turno de misas que empezará el día 1.º de Diciembre a las 9 de la mañana en la Iglesia de San Francisco, cumpliendo así sus deseos. Es de hacer constar, que dichas misas serán costeadas por las camaradas particularmente y no con los fondos de la Sección Femenina.

Todas las camaradas deben cumplir con la obligación moral que tienen de asistir el mayor número de días posible, y también exhortamos desde estas líneas al público mallorquín en general para que acudan a ofrecer este sufragio por el alma de nuestro fundador.

¡ARRIBA ESPAÑA!

La función teatral a beneficio del «Aguinaldo Pro-Combatiente»

Como saben ya nuestros lectores para el próximo día 6 ha sido organizada y patrocinada por nuestro dignísimo Alcalde, una extraordinaria función teatral a beneficio del "Aguinaldo Pro-Combatiente", que promete resultar un verdadero éxito, tanto artístico como económico.

El marco, será el escenario de nuestro primer Coliseo, en donde el "Teatro Azul" de la Jefatura Provincial de Pro-paganda presentará:

1.º El entremés de los Hermanos Quintero "Los chorros del oro" por las

señoritas Trini Picó y Catalina Ferrer y el señor Miguel Vidal.

2.º El "Ballet" del "Teatro Azul" dirigido por Nadine Lang interpretará tres danzas.

3.º Será puesta en escena la zarzuela española en un acto y tres cuadros, de los Hermanos Quintero y música del Maestro Serrano "La Reina Mora".

Reperto: Coral, camarada Catalina Coll; Mercedes, Eulalia Fuster; don Juan la Loca, Conchita Hevia; Laxra, María Luisa Taussen; Isabetita, Trini Picó; Cotufa, Juan Roca; Don Nuez, Miguel Vidal; Esteban, Juan Vives; Miguel Angel, Pedro Muntaner; El niño de los pájaros, Catalina Trandell; Un empleado de la cárcel, Juan Cuarella; Un preso, XXX; Otro preso, XXX.

Sereno, guitarristas, oficiales de Mercedes, carceleros, presos y amigos de Don Nuez.

En los intermedios la orquesta dirigida por el Maestro Molas interpretará fragmentos de su obra recién estrenada "Erase una vez..."

Ya no puede pedirse más. Nos dispónos a pasar una agradable velada, como siempre que actúa el "Teatro Azul".

Del Ayuntamiento

Se ruega a los familiares del soldado del Regimiento Infantería de San Marcial núm. 22, Francisco Tugores Ruiz, paseen por el Negociado de Gobierno y Policía de este Excmo. Ayuntamiento para enterarse de un asunto que les interesa, en horas de oficina.

Audiencia

SEÑALAMIENTO

Para esta mañana a las once está señalada en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra Juan Estarellas Bibiloni, acusado del delito de disiones por imprudencia temeraria.

Representará el ministerio público el Fiscal señor de la Fuente.

Sostendrá la acusación privada, en representación del lesionado Mateo Valera Torres, el Abogado don Pedro Morell y el Procurador señor Piza.

El procesado estará defendido por el Abogado don Alfonso Barceló y representado por el Procurador señor Lla-vina.

BOCCACCIO PRINCIPAL

Hoy y todos los días a las 3'30

EXITO EXTRAORDINARIO

Coraceros de Prusia

LIL DAGOVER

Espectacular film de la UFA

En el mismo programa:

Todo por el amor

JAN KIEPURA

La inolvidable y portentosa joya musical

¡MIÉRCOLES!

BOCCACCIO

SE HA EXTRAVIADO

una pulserita de platino con la Bandera Española esmaltada. Se gratificará su devolución en Brossa, 5 (Joyería).

Conferencia del Delegado Sindical Provincial a los estudiantes del S. E. U.

El pasado domingo tuvo lugar la segunda de las conferencias organizadas por la Jefatura Provincial del Sindicato Español Universitario, a cargo del Delegado Sindical Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS camarada Gabriel Cortés.

El escenario del Salón Rialto aparecía engalanado con el cisne sindical y las banderas de España y del S.E.U. A los lados de la sala destacábase el tema: "Estudio y Acción".

Empezó el acto con el canto de "Cara al sol" y después de los gritos reglamentarios, inició su disertación el conferenciante.

Expuso la necesidad de que sean estudiados y conocidos los temas de organización sindical y estableció una comparación entre el Estado liberal y el Nacional Sindicalista diciendo que al primero se le puede equiparar a las aguas tranquilas de un estanque que tienden a la putrefacción y en cambio el segundo está bien representado por una manantial que hace subir y bajar las aguas, comunicándose las altas corrientes con los lugares inferiores, siendo el movimiento la señal inequívoca de la vida.

Dice después que toda esta actividad tiene como norte y guía a la unidad de destino de la Patria, la cual resurge en el despertar de esta guerra en la que se suceden los heroísmos inigualables de los días del Imperio.

Dijo que en ocasión de la conmemoración de JOSE ANTONIO se había de mostrar el magnífico espíritu español al bombardear con flores la cárcel y el cementerio de Alicante.

Se refirió después al pasado de la vida española diciendo que las derechas cubrían con grandes verdades, enormes falsedades y que las izquierdas con grandes mentiras escondían grandiosas verdades, pero que el nacionalsindicalismo es la misma verdad íntegra y única.

Relató seguidamente algo de la historia de los antiguos Gremios, diciendo que cumplieron su cometido en su tiempo pero que el nuestro pertenece al sindicalismo vertical, reintegrando el sentido cristiano de hermandad entre todos los productores.

Trató también de las ventajas logradas en esta época preverticalista de los sindicatos y exhortó a los estudiantes del S.E.U. para que se interesen con entusiasmo por las cuestiones sociales.

Del Ejército

NUEVOS ALFERECES PROVISIONALES

Por haber terminado con aprovechamiento el curso correspondiente en la Academia Militar de Avila, son promovidos al empleo de Alféreces Provisionales de Infantería, don Armando Llombar Ménez Vigo, don Juan Sbert Massanet y don Vicente Cortés Baalguer.

Es igualmente promovido al empleo

de Alférez provisional y con antigüedad de 11 del actual, y destinado a Carros de Combate don Pedro Ferrer Rubert.

Don José Serra Serra, don José Adrover Font, don Enrique Borobia Marco y don Blas Oliver Creus han sido promovidos al empleo de alféreces provisionales de Infantería.

Ha sido promovido a Alférez provisional de Infantería don Antonio Vilella Oliver después de terminar el curso en Marruecos.

PROXIMO ACONTECIMIENTO MUSICAL POR LA BANDA ORQUESTA DEL REGIMIENTO.

Caja Recluta núm. 57

Dispuesta la movilización de los mozos pertenecientes al reemplazo de 1927, y consiguiente revisión de los excluidos totales, temporales y útiles para servicios auxiliares, los de dicha clasificación y reemplazo de OTRAS CAJAS que se encuentren en esta isla, se presentarán en la de esta Capital el próximo día 3 a las 9 horas al objeto de proceder a su revisión.

También harán acto de presencia el mismo día y hora los clasificados "útiles para todo servicio", de otras Cajas y citados reemplazo, para acreditar su situación militar.

De la Delegación de Orden Público

POR VENDER ARTICULOS A PRECIO SUPERIOR AL DE TASA

Por la Benemérita de los puestos de Binisalem y Pollensa, se han formulado diferentes denuncias contra otros tantos comerciantes de las respectivas localidades, por vender artículos a precios superiores a los de tasa señalados por la Junta de Abastos.

POR MALTRATOS

Da cuenta la Guardia Civil del puesto de El Terreno haber denunciado al Juzgado Municipal a la vecina de dicho caserío Margarita Oliver Suñer, por haber propinado unos puntapiés y haber producido unos arañazos a su convecina Margarita Moratino Fiol.

Crónica de Sport

FUTBOL

Hemos recibido la siguiente carta: Palma 30 Noviembre 1938—4.º T. ¡Arriba España! ¡Viva Franco! Sr. Director de LA ALMUDAINA, CIUDAD.

Distinguido Sr. mío:

Con el fin de dejar zanjadas las discusiones que ha motivado la final Copa Mulet celebrada el próximo pasado domingo en el campo de Son Canals, esta Sociedad que me honro en presidir, se siente en el deber de comunicar a Vd. con ruego de publicación, el acuerdo tomado por ambas Entidades, la semana

anterior a la celebración de la expresa final, que fué el siguiente:

"En vista de que no se pudo celebrar el segundo partido Copa Mulet, en Inca, y puesto que el partido se volvía a celebrarse en Palma, que dicha Copa se disputaría en el sólo partido del día 27, y como el resultado fué de empate, ahora tiene que efectuarse otro en Inca, cuya fecha se señalará oportunamente".

Con gracias anticipadas, como siempre queda suyo affmo. s. s. q. e. s. m. Por el Baleares F. C.—El Presidente, Juan Serra.

Dr. OLARA INTERNISTA

CONSULTA DE 12 a 1

Fray J. Serra, 50, 1.º, 2.ª

(Son Armadams)

Servicio Agronómico Nacional

SECCION AGRONOMICA DE BALEARES

Por el Servicio Nacional de Agricultura, ha sido fijado el precio del pan máximo en la siguiente forma:

Piezas de dos kilogramos; una peseta, cuarenta y cinco céntimos pieza.

Piezas de un kilogramo; setenta y cinco céntimos pieza.

Piezas de medio kilogramo; cuarenta y cinco céntimos pieza.

Queda rigurosamente prohibido la fabricación de pan con harinas blancas exclusivamente, debiendo ir mezcladas con las únicas.

La vigencia de estos precios, empieza el 1.º de Diciembre próximo y hasta nueva fijación.

Lo que se publica para general conocimiento y cumplimiento.

Palma, 29 de Noviembre de 1938—III T.—El Ingeniero Jefe, Ernesto Mestre.

Telegramas detenidos

Telegramas detenidos en la oficina por no encontrar a sus destinatarios: Burgos; Angeles Sánchez, Bruid, núm. 5.

Burgos; Oleza, Carril, 33.

Burgos; Victoria Ribas, Camino del Rio.

Magallon; Jaime Aguiló, Gral. Mola, 4.

Magallon; Antonia Jover, Fortuñy, 13.

Génova Po; Richter, calle Fábrica.

Bilbao; Obispo Maura, 104.

2545; Caecas Antrixol, Avenida Antonio Maura, 68.

Ceuta; Antonia T. Miron, Costa y Llobera, 15.

Zamora; Dede.

Calatayud; Francisca Martínez, Sol, 11.

Leganés; Cabalina Cipa, Ramón Llull, 16.

Gijón; Prudencio Brana, 1.ª Cia.

Hon. Rgto. Infantería Marina, 3er. Bón.

Santander; Julio Suárez.

Adlisvóil; Antonio Braezgeir, Covo Sotelo, 38, Terreno.

Frakfurtman; Dr. Schlegel, Ho Victoria, Palma.

Vivero; Maria Cabrera Mayor, Hlalonga, Sta. Catalina, 115.

Pontevedra; Jesús Parada.

Sevilla; Enrique Cavalt.

Villabona; Teniente Urrubi, Flot Lanchas Torpederas.

Organizaciones Juveniles

DELEGACION PROVINCIAL. AVISO IMPORTANTE A LOS DELEGADOS LOCALES

Se advierte por el presente aviso que hoy jueves, primero de Diciembre a las 22 h. 35 minutos, hablará por Radio Nacional el camarada Sanchi Dávila, Jefe Nacional de las Organizaciones Juveniles.

Siendo de sumo interés para todos los mandos de O. J. escuchar la autorizada voz de nuestro Jefe, se avierte a todos, por el presente aviso que arbitren medios para escuchar en Palma, 30 de Noviembre de 1938. III T.—El Delegado Provincial O. J.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Licencias de encendedores

Ayer se pusieron a la venta del público en las Expendurias de Tabaco de esta capital número 1, 3, 9 y 11. Cartulinas para el pago del impuesto para el uso de encendedores, conforme a lo recientemente dispuesto por Superioridad.

Fino CANDIDO

Oloroso SAN HILARIO MERITO

Curados en la Casa de Socorro

Fueron curados: Trabajando, Nicolás Tous de 35 años se causó herida contusa en una mano. Manuel Albis de 5 años, jugando hirió en la cabeza.

POR CAIDA

Rosina Vlnet de 29 años; se causó contusiones y erosiones en una rodilla y pierna.

María Coolmar de 78 años; se fracturó el radio izquierdo en su tercio superior.

POR CHOQUE DE AUTO

En la carretera de Manacor chocaron dos autos siendo asistidos.

Ramón Gelabert de 34 años que resultó con contusión y rozaduras en un brazo y manos.

Y Francisco Forteza de 47 años con erosión en una muñeca.

ESPECTACULAR

FINA

INTERESANTE



Lleno completo todos los días en

RIALTO MODERNO

Desde las 3'30 h.

Aguinaldo pro-combatiente

Nuestros soldados velan por tu tranquilidad, obsequíalos; acude al "AGUINALDO PRO-COMBATIENTE"

Felicitación por la actuación del 1.º Batallón del Regimiento de Infantería de Palma, en el frente del Ebro

Copia de la felicitación oficial dirigida por el Sr. Jefe del 2.º Regimiento de la 74 División al Sr. Coronel Jefe del Regimiento de Palma: "Terminada virtualmente la trascendental campaña del Ebro, me enorgullezco de poner en conocimiento de V. S. la magnífica y heroica conducta del 1.º Batallón de Palma a lo largo de los durísimos combates defensivos y ofensivos en que ha participado, encuadrado en el Regimiento a mis órdenes.

La defensa valerosa que hizo este Batallón de los sectores de Poble de Massalua y Gandesa, en los que estuvo, derrochando sangre y heroísmo, las brutales embestidas de un enemigo superior en número y material; el admirable espíritu ofensivo demostrado en las operaciones sobre el pueblo de Corbera; su defensa de las difíciles posiciones de la Sierra de Caballús; y últimamente su heroica actividad en las operaciones que determinaron el derrumbamiento del frente enemigo de la orilla derecha del Río Ebro, son hechos gloriosos que ponen de relieve el grado de acometividad y combatividad de este Batallón mallorquín y honran al Ejército.

Al testimoniar al Jefe, Oficiales, Suboficiales y tropa de esta Unidad, mis felicitaciones, tantas veces repetidas a lo largo de los combates, y al transmitirles las del Excmo. Sr. Coronel Jefe de la 74 División y del Excelentísimo Sr. General Jefe del Cuerpo de Ejército del Maestrazgo, las reitero a V. S. como Jefe del Regimiento al que pertenecen.

Dios guarde a V. S. muchos años.
Frente de Ebro 8 Noviembre de 1938, III A. T.

El Teniente Coronel Jefe,

César Pardal Sánchez

Sr. Coronel Jefe del Regimiento de Infantería Palma 36, Palma de Mallorca.

PROXIMO ACONTECIMIENTO MUSICAL POR LA BANDA ORQUESTA DEL REGIMIENTO.

Intendencia Militar de Baleares NEGOCIADO DE REQUISA

Los propietarios o representantes de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, los presentarán a inspección para requisar el sábado día 3 de Diciembre próximo, en el lugar de costumbre, Plazas del Socorro y de la Paja a las 10 horas debiendo los propietarios de los que por cualquier causa no puedan presentarlos, justificar este extremo en estas Oficinas en un plazo de 48 horas.

Automóviles

Chevrolet P. M. 4230. — Ford P. M. 4231. — Renault P. M. 4232. — Ford P. M. 4237. — Citroen P. M. 6210. — Ford P. M. 6215. — Opel P. M. 6220. — Talbot P. M. 6192. — Citroen P. M. 6198. — Odmovile V. 40.220. — Renault B. 40.258. — Charler B. 40.285. — Durand B. 40.441. — Chevrolet B. 40.633. — Lancia B. 40.943. — Essex B. 40.957. — Essex B. 41.096. — Citroen B. 41.271. — Citroen B. 41.417.
Palma de Mallorca a 30 Noviembre de 1938. III T. — El Teniente Coronel, 1er Jefe, Miguel Truyol.

Sociedad

Por don José Santaner y doña María Mari, y para su hijo don Juan, Alférez Provisional de Infantería y Maestro Nacional, ha sido pedida a don Juan Garau y señora, la mano de su hija la señorita Rosa Garau Feliu.

La boda se celebrará en breve.

La Junta de la Pro Infancia de la Cruz Roja de Santa Catalina, invita a todas sus asociadas al turno de misas que se celebrará el día 2 de los corrientes de ocho a diez, en la capilla del Santo Cristo, de la iglesia de San Nicolás, en sufragio de doña Juana C. Mes tres de Vaurell, vocal que fué de esta institución y alma de la misma.

Q. E. P. D.

Ayer llegó en avión, procedente de Zaragoza, el Capitán de Aviación Marqués del Mérito.

Ayer por la tarde llegaron a esta ciudad por vía aérea, doña Francisca Cladera Rotger; doña María Mir Vaurell; doña Asunción Massanet Sampol; don Pedro Rovira Rovira; don José Magraner Vicent; don Luis Martínez Buhiges; don Juan Cabot; don Rafael Genovart; don Antonio Lliteras; don Tomás Marchena; don Damián Frontera; don Miguel Gelabert y don José López de Carrizón.

Hoy habrán salido para la Península en viaje aéreo don José Fernández; don Juan Cerdó; don Antonio Juan; don Dionisio Terrasa; don Emiliano Domingo; don Antonio Serra; don Jesús de la Fuente; don Francisco Belver; don Antonio Ferrer; doña María Mirón; don Ramón Bosch; don Fernando Berenguer; don Jacinto Sainz y don José Luis Fernández.

Con objeto de visitar a su padre, nuestro amigo el Abogado don Miguel Amengual y Janer, que guarda cama de cuidado, ha llegado procedente del frente, el Abogado don José Amengual y Ferret.

Han salido para la Península don Fulgencio Rosselló, Comandante de Infantería; don José Terer Graells, Capitán, y don Juan Sbert, don Ramón Montojo y don Francisco Alomar, Alféreces; el Abogado don Jaime Enseñat, don Manuel Roca, don Juan Serrano y don Ramón Bosch y el Teniente de Infantería don Bartolomé Bérnago.

En Establiments, ha fallecido, habiendo recibido los Santos Sacramentos, la distinguida señora doña Jerónima Rosselló Terrasa Vda. de Mir. D. E. P.

Era la finada por su bondad, sentimientos cristianos y trato amable, muy estimada por cuantos la conocieron, siendo su muerte muy sentida.

A su entierro, que constituyó una sentida manifestación de duelo, acudieron numerosos amigos de la difunta y de su familia, testimoniando con ello el afecto y consideración que la finada les merecía y sienten por sus familiares.

A sus afligidos hijos don Miguel, Recaudador de Hacienda de la zona de Palma; don Antonio, Jefe del Cuerpo de Contabilidad del Estado, y don Bartolomé, Maestro Nacional, y demás familia les enviamos el testimonio de nuestra sentida condolencia.

PROXIMO ACONTECIMIENTO MUSICAL POR LA BANDA ORQUESTA DEL REGIMIENTO.

Teatros y Cines

PRINCIPAL

Constituyen un gran éxito las exhibiciones en este Coliseo de la espectacular producción de la Ufa "Coraceros de Prusia", por Lil Dagover.

Es también celebrada "Todo por el amor" por Jean Kiepura.

LIRICO

Un gran acontecimiento tendrá lugar hoy en este Coliseo: el estreno del extraordinario film en español "El corso negro", cuya enorme expectación despertada, no quedará indudablemente defraudada.

Se trata de una película de aventuras, llena de emoción e interés, con escenas espectaculares y una magnífica presentación y soberbia interpretación.

BORN

La Hispano Italo Alemán Films nos presentó ayer en este cinema otra extraordinaria producción: "El Duque de Brunswick".

Un film basado en hechos históricos y en el que el espionaje y el amor son la fuerza del argumento.

La película es entretenida. Las escenas tienen movilidad e interés. Hasta el último momento se duda de quién es el traidor. Las escenas de guerra, si se tiene en cuenta con los elementos que se luchaba en aquellos tiempos, es tan muy bien vistas y dan una gran sensación de realismo. La fotografía y el sonido, muy cuidados.

La interpretación, magnífica. Marianne Hoppe, Fita Benkhof, Paul Hartman y Gustav Grundgens, muy entonados y formidables de caracterización.

No queremos terminar estas líneas sin dedicar un merecido elogio a las fuerzas de caballería del Gobierno alemán, que han participado en aquella impetuosa carga llena de realismo y emoción, y que reconstruyen fielmente la actuación de los Húsares de la Muerte.

CIFESA Y EL CINE NACIONAL

"Cifesa", la gran editora cinematográfica española, reanuda sus actividades después de la interrupción motivada por las actuales circunstancias.

Ha empezado por asegurarse la colaboración de sus mejores elementos artísticos, que tantos éxitos se han proporcionado: Imperio Argentina, Florian Rey, Miguel Ligeró, Manuel Luna, etc. los cuales se hallan actualmente en

Marruecos, impresionando los exteriores de una gran película cuyo título provisional es "Aixa", de ambiente árabe y en el cual la famosa y simpática Imperio, encarna el papel de Aixa, la bailarina, secundada por Miguel Ligeró, Manuel Luna, Anselmo Fernández y otros.

Teniendo en cuenta el ambiente en que se desarrolla la película, campo todavía inexplorado por nuestra cinematografía, los bellos paisajes que se han elegido para servir de fondo de la acción y la excelente calidad de elementos y personal técnico que en ella interviene, no es aventurado augurar a la misma una repetición de los grandes éxitos conseguidos por "Cifesa".

Nota de la Jefatura de Antiaeronáutica

Relación de donativos recibidos en esta Jefatura en el día de hoy:

Don Miguel Fiol Coll 12'50 pesetas.

Presidente de la Junta de Fabricación de Material de Guerra de Mallorca, donativos hechos por los obreros y demás empleados de la fábrica 3.120'35 pesetas.

Suma total 3.122'85 pesetas.

Suma anterior 58.500'31 pesetas.

Total recaudado hasta hoy 61.633'19 pesetas.

Este donativo de los obreros representa un sacrificio y un verdadero ejemplo de ciudadanía que esta Jefatura se complace en destacar para conocimiento y estímulo del público.

Palma 24 de Noviembre de 1938 - III A. T.

Dr. Roglá

FIEBRE - CORAZON

Nuevo domicilio - Sol, 11

CULTOS

PARA MAÑANA

Jubilée de Cuarenta Horas

Concluyen en el Socorro, dedicadas a la Inmaculada Concepción. Exposición a las 6 y media de la mañana. Por la tarde a las 6 y media Rosario, Roglitas, ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A la Virgen de la Grada en la Catedral.

Santoral

Primer Viernes e honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Santa Babiana, vg. y m^r.

Fronión Balcar

HOY

Tarde a las 5
ECHEVARRIA - RICARDO

contra
CARMELO - ECHAVE

ROMAN - ISASI

contra
SATUR - LOYOLA

y quinielas.

Noche a las 9 y media

EXTRAORDINARIA FUNCION A BENEFICIO DEL AGUINALDO PRO-COMBATIENTE PATROCINADA POR EL ILMO. SR. ALCALDE DE ESTA CAPITAL

ATANO - ARRATE

contra
BARRENECHEA - REGO

IRIONDO - TRECET

contra
ZULAICA - ECHENIQUE

y quinielas.

Sábado tarde y noche partidos y quinielas.

COMPRARIA COCHE

Sedan de 15 a 20 HP.; abstenerse intermediarios.

Para ofertas en esta Administración.

BORN

HOY a las 11'315

Grandioso éxito

Hispano Italo Alemán Films presenta su gran producción histórica

El Duque de Brunswick

por MARIANNE HOPPE y PAUL HARTMANN

con la colaboración de elementos del Ejército Alemán para presentar la famosa carga de LOS HUSARES DE LA MUERTE

REGINA Restaurant Bar

Pelaires, 40-44-46

Próxima inauguración

NOTICIAS RADIADAS

(Servicio de Información de la Comandancia General de Baleares)

EL DÍA 10 DE ENERO IRA CHAMBERLAIN A ROMA

Roma.—Con ocasión de la anunciada visita de los ministros ingleses a Italia el "Popolo de Italia" informa que el señor Chamberlain y el ministro del Interior Lord Halifax emprenderán su anunciado viaje a Roma el 10 de Enero.

Los ministros permanecerán 4 días en Italia y serán recibidos por S. M. el Rey Emperador.

MAS NIÑOS ESPAÑOLES ENVIADOS A RUSIA

Barcelona.—Por ferrocarril han llegado al puerto del Havre 150 niños procedentes de las provincias de Valencia y Alicante cuya edad oscila entre los 18 meses y los 15 años.

Embarcaron en un barco soviético que los trasladará a Leningrado.

Estos niños son arrancados de sus hogares y enviados a Rusia para que con el ambiente de miseria y de odio envenenar sus almas y para que no prenda su corazón el amor de sus padres.

Así hacen patria los gobernantes de Barcelona.

LA SIMPATIA DEL PERU POR LA ESPAÑA NACIONAL

Burgos.—Ha llegado a esta ciudad el diplomático peruano Doctor Parra representante de su país en la SDN y Consejero que fué de la Legación peruana en Madrid.

El Sr. Parra se dirigirá a Sevilla donde consultará el Archivo de Indias pues está escribiendo una obra sobre Pizarro laudatoria de esta gran figura española.

El Sr. Parra ha afirmado que en el Perú se tiene una gran simpatía por la causa Nacional española.

CHAMBERLAIN HA COMPRENDIDO A MUSSOLINI

Roma.—El gobierno italiano ha sido notificado que el primer ministro Mr. Chamberlain y Lord Halifax, ministro de Negocios Extranjeros, se trasladarán a Roma el diez de enero próximo para permanecer en Italia hasta el día 14.

En los medios diplomáticos italianos se muestran muy satisfechos de esta visita y afirman que en ella presentará un gran cambio en la política europea. En las conversaciones tratarán de los asuntos que afectan a la Europa en general contrariamente a lo que se había afirmado de que solo se examinarían los concernientes a Italia y a Inglaterra, pues se dice que Mr. Chamberlain es un hombre que ha comprendido a Mussolini.

EN EL FRENTE DE MADRID HA MUERTO UN CORONEL RUSO

Perpignan.—Por noticias procedentes de Barcelona se sabe que el gobierno rojo ha prohibido que sea dicho que en un bombardeo de los úl-

timos días del frente de Madrid fué muerto un coronel ruso, asesor del Estado Mayor del Ejército de Miaja. También se sabe que con motivo de la retirada de los voluntarios los internacionales son encuadrados en batallones de españoles con la documentación de los muertos en campaña.

EL SENADO BELGA APRUEBA EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO NACIONAL

Bruselas.—El senado ha aprobado el envío de un representante diplomático cerca del Gobierno Nacional.

INAUGURACION DE UN SANATORIO ANTITUBERCULOSO

Valladolid.—Tuvo lugar en la Colmenita de Bracena, la inauguración de un nuevo sanatorio antituberculoso que el Patronato ha establecido en aquel lugar, para los soldados que hubieran resultado dañados en los pulmones a consecuencia de la presente campaña.

Este edificio está habilitado para poder atender a 110 ex-combatientes.

Al acto de su inauguración asistieron todas las autoridades y jerarquías del Movimiento.

EL DR. GOMEZ ULLA EN EL HOSPITAL DE BURGOS

Burgos.—El Dr. Gómez Ulla ha visitado al Inspector General de Sanidad, siendo recibido por el personal que le dispensó una gran acogida.

Luego acompañado del general Camoin pasó a la capilla del hospital para orar en acción de gracias por su liberación.

PERIODISTA CHILENO

Valladolid.—El destacado periodista chileno, Díaz, llegó acompañado de los Sres. Primo de Rivera y Marqués de Valdeiglesias. Visitó el museo nacional de escultura acompañado del escultor Sr. Cossio. El citado periodista recorrerá toda la España Nacional.

PASCUA PROTESTA DE QUE LAS AUTORIDADES FRANCESAS NO DEJEN ENTRAR EN FRANCIA A LOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES

Paris.—El ministro de negocios extranjeros, Bonnet, ha celebrado una extensa entrevista con el embajador de Barcelona, doctor Pascua. Según se dice éste ha protestado de que las autoridades no dejen entrar en Francia a los miembros de las brigadas internacionales.

El comité de no intervención

DIMISIONES

Londres.—El almirante holandés Sr. Van Deleen, ha presentado la dimisión de la vicepresidencia del Comité de no Intervención. Dicho comité fué creado en el año 1937.

La misión Española en Roma

ANTE EL MONUMENTO A LOS FANTAS CAIDOS

Roma.—Ayer, al mediodía, la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera, y el Presidente de la Academia Española don José María Pemán, presidiendo el grupo de Maestros que están en Roma, visitaron el monumento erigido a los Caídos por la Revolución Fascista, donde depositaron hermosos ramos de flores.

Asistieron al acto el Vicesecretario General del Partido Fascista y el Secretario Federal, quienes agradecieron, en nombre de los Caídos por la Revolución y por el Imperio, el delicado obsequio de la Delegación Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS y del Presidente de la Real Academia de la Lengua Española.

PILAR PRIMO DE RIVERA

Roma.—La Delegada Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las

JONS, Pilar Primo de Rivera, ha sido invitada por las altas dirigentes de los Fascios Femeninos, a visitar sus organizaciones.

Pilar Primo de Rivera visitó diversas dependencias siendo muy agasajada por las altas dirigentes fascistas.

Pilar se muestra muy satisfecha y agradecida por las constantes atenciones de que es objeto.

EL REGRESO DE LOS MAESTROS ESPAÑOLES

Vitoria.—Se han recibido noticias en el Ministerio de Educación Nacional que dan cuenta de que el próximo día 4 de diciembre la Misión de maestros españoles que durante dos meses ha seguido un curso de especialización en Roma, saldrá de Génova con dirección a España.

Asimismo regresará a España la Misión especial de la que forman parte José María Pemán, Pilar Primo de Rivera y Dionisio Ridruejo que ha ido a Italia para asistir a la sesión de clausura del curso de maestros españoles.

El gobierno belga reconoce a la España Nacional

Bruselas.—El presidente del Consejo de Ministros señor Spak ha pronunciado en el Senado su anunciado informe sobre la conveniencia de enviar un representante diplomático a la España Nacional. Ha puesto de manifiesto los graves perjuicios morales y materiales que ha ocasionado a Bélgica el no haber reconocido el Gobierno de Burgos.

Los senadores comunistas interrumpieron varias veces al señor Spak con el fin de oponerse al reconocimiento de la España Nacional.

El Senado ha aprobado por 90 votos a favor, 16 en contra y 50 abstenciones de los socialistas el proyecto de ley relativo al reconocimiento del Gobierno de Burgos y al envío a la España Nacional de un representante diplomático belga.

El canje de notas entre el Gobierno Nacional y el de Suecia

La mala intención de algunas agencias extranjeras

Burgos.—Acabado el canje de notas del Gobierno Nacional con el de Suecia estableciendo relaciones oficiales entre ambos países, la malévola intención de algunas agencias extranjeras tratan de quitar importancia a este intercambio de representantes que el Gobierno Nacional ha efectuado con todos los países de Europa salvo tres diciendo que se trata tan sólo de envíos de agentes comerciales.

Precisamente el Gobierno Nacional ha puesto siempre como condición previa para tratar con los países con los que aún no había mantenido contacto el descartar todo contacto comercial por los representantes acreditados cerca de la España Nacional. En el texto de las notas ha cuidado de fijar que la misión principal de estos agentes es salvaguardar los intereses de sus naciones al establecer de un modo general relaciones entre ambos países.

En el texto de estas notas reiteradamente se menciona al Gobierno Nacional y así como para el reconocimiento del Imperio italiano ha bastado que los representantes cerca del Quirinal aporten nuevas cartas credenciales en las que se dice que les acreditan cerca del Emperador de Abisinia igualmente bastará para que tengan el valor del reconocimiento del Gobierno Nacional estos

escritos que van de una manera explícita. Y por si esto fuera poco también se dice en los acuerdos que los representantes disfrutaran de los privilegios e inmunidad y concesiones concedidas a los jefes de misión diplomática. Es deber inconcebible que el mero agente no pueda cuidarse de los intereses comerciales y revestirlo de este carácter y hacerlo que disfrute de estas prerrogativas.

El Gobierno Nacional ha repudiado siempre y continuará repudiando al agente comercial y no se avendrá tampoco a que se desvirtúe el carácter de los representantes que envíe o reciba, pues ha tenido buen cuidado de evitar que las relaciones comerciales que por este procedimiento se establezcan excluyan ningún aspecto de la vida relacionada con estos países y no puedan tener el carácter vergonzante que aquellas agencias pretenden darle.

Los representantes enviados y recibidos hasta ahora no sólo tienen este aspecto diplomático en cuanto a sus derechos y funciones sino que es condición indispensable al comenzar su misión que vengan provistos de cartas de gabinete dirigidas de ministro a ministro de Negocios Extranjeros y como regla general formen parte en el escalafón diplomático de sus respectivos países.

Un industrial de Palma regala todos sus beneficios del año, cuatrocientas mil pesetas, para fines benéficos-patrióticos

Burgos.—Un industrial de Palma de Mallorca ha enviado a S. E. el Jefe del Estado el importe íntegro de los beneficios que ha obtenido durante el año último que ascienden a cuatrocientas mil pesetas para que sean distribuidas en la forma que S. E. tenga por conveniente.

El Generalísimo ha dispuesto que de dicha suma sean entregadas doscientas mil pesetas al "Aguinaldo del Combatiente", cien mil a "Auxilio Social" y las restantes cien mil pesetas a "Frentes y Hospitales".

Se ha puesto a la venta el primer tomo de Cirugía de Guerra

Interesantísimo estudio experimental realizado en los Equipos Quirúrgicos y Hospitales de los frentes por el ilustre Cirujano diplomado del Ejército

Dr. D. MANUEL GOMEZ DURAN

Comprende este primer tomo la parte de CIRUGIA CAVITARIA (cráneo, pecho y vientre) y consta de 400 PAGINAS y más de 100 GRABADOS en dos colores.

El segundo tomo de cirugía de extremidades se pondrá a la venta rápidamente.

COMPRE Vd.

CIRUGIA DE GUERRA

400 PAGINAS

100 GRABADOS

25 PESETAS

En todas las buenas librerías

La huelga general de 24 horas en Francia, resulta un fracaso

SE ORDENA LA BUSCA Y CAPTURA DE LOS FIRMANTES DE LA ORDEN DE HUELGA

París.—El Fiscal de la República ha dictado una orden de busca y captura de los firmantes de la orden de huelga general, para responder de las responsabilidades que les puedan caer.

DETENCION DE FERROVIARIOS

París.—La policía ha detenido a los dirigentes de los Sindicatos Ferroviarios por haber faltado a la orden de movilización y requisita dictada por el Gobierno.

Serán juzgados por un tribunal militar que se calculará los condenará a tres o cinco años de prisión.

LOS EMPLEADOS DE COMUNICACIONES QUIEREN SER NEUTRALES

París.—Los Sindicatos de Telégrafos, Teléfonos y Correos han acordado guardar neutralidad en el conflicto huelguístico.

Se interpreta que la manera de guardar la neutralidad será que los teléfonos automáticos funcionarán normalmente, las conferencias interurbanas serán disminuidas, y el reparto de la correspondencia sufrirá algún retraso.

EN LONDRES SE CONSIDERARIA COMO UNA CATASTROFE LA FORMACION DE OTRO GOBIERNO DE FRENTE POPULAR EN FRANCIA

Londres.—En los círculos políticos existe el pleno convencimiento que, caso de que se formara un nuevo gobierno del frente popular en Francia se considerarían fracasados definitivamente los intentos de una entente franco italiana.

Se cree que la implantación de un nuevo gobierno del frente popular acarrearía consecuencias para Europa y la gravedad sería tal que serían difíciles de contener.

DALADIER DEFIENDE LA LEGALIDAD DE LAS MEDIDAS ADOPTADAS POR EL GOBIERNO

París.—Ayer tarde Mr. Daladier ha declarado que todo cuanto se haga para el cese de servicios es inútil.

Ha declarado también que el gobierno por las órdenes dadas no ha atacado a la constitución nacional, pues lo ha hecho basándose en los principios de 1887 y 1935 por los cuales está autorizado para la publicación de tales decretos.

Además por si fuera poco disposiciones idénticas fueron adoptadas por el gobierno socialista presidido por León Blum en 1936 y desde entonces a esta fecha no han sido denegadas.

LAS CLASES MEDIAS DE FRANCIA CONTRA LA HUELGA

París.—Ha llegado la respuesta que ha dirigido a la C. G. T. la Federación de Clases Medias.

La Federación de Clases Medias ha contestado diciendo que no está de acuerdo con la huelga porque es enemiga de la violencia, de los disturbios y del desorden y no están dispuestos a unirse con quienes representan todos estos extremos.

Expresa la confianza, en que el Gobierno sabrá imponer su disciplina para mantener la seguridad y la paz del país.

DIMITROFF A DIRIGIR LA HUELGA DE PARIS

Londres.—El diario londinense "Daily Mail" comunica que el secretario general del Komintern Dimitroff ha marchado secretamente a París para dirigir personalmente la huelga general por lo

cual se demuestra claramente la finalidad de las maniobras comunistas.

EL AYUNTAMIENTO DE PARIS AL LADO DE DALADIER

París.—El Ayuntamiento de París a pesar de las protestas del partido comunista y de los partidos de izquierda ha aprobado una resolución en la que expresa su confianza a Daladier.

LLEGAN TROPAS A PARIS— SALE EL PRIMER TREN A LAS 45 DE LA MADRUGADA—LOS COMUNISTAS ASALTAN LA IMPRENTA DE "LE PETIT JOURNAL"—SE CREE QUE DALADIER SALDRA VENCEDOR

París.—Todas las esperanzas de que en los últimos momentos se conseguiría todavía una mediación por parte de los sindicatos de la C. G. T. para no ir a la huelga, han resultado infructuosos. El comité supremo de los huelguistas ha conferenciado a altas horas de la noche sin dar contraorden.

Varios regimientos han llegado a París. Todos los puntos estratégicos y las estaciones están ocupadas por las tropas dando con ello a la capital francesa un aspecto igual al estado de sitio.

El primer tren salió de la estación a las 45, aumentándose los rumores de que los huelguistas quieren conseguir el paro absoluto.

La mayoría de los periódicos que se publicaban en París serán tirados en otras regiones con el propósito de enviarlos luego a la capital en avión.

La publicación del periódico "Petit Journal" fue impedida por los comunistas que asaltaron la imprenta y destruyeron varias máquinas importantes.

El judío León Blum sigue mientras tanto su desastrosa política de partido contra Daladier y se dirigió a todos los diputados del Parlamento exigiendo se reúna el viernes próximo en sesión plenaria intentando con ello el derrumbamiento del gobierno Daladier.

En toda Francia se sigue con gran atención la lucha entre el Gobierno y los partidos al servicio de Moscú creyéndose generalmente que Daladier saldrá de esta lucha vencedor.

LA MAÑANA EN PARIS.— LAS FUERZAS OCUPAN LUGARES ESTRATEGICOS.— EL ASPECTO ES BASTANTE TRANQUILO.— LOS AUTOBUSES CIRCULAN.— APARECE "LE JOURNAL"

París.—Esta mañana toda la ciudad ha podido darse cuenta de las extraordinarias medidas de precaución adoptadas por el gobierno. Grupos de Caballería patrullaban mientras que los camiones pasaban constantemente a través de las calles de la ciudad transportando fuerzas de infantería. La guardia móvil había ocupado todos los principales lugares estratégicos de París a fin de guardar y asegurar en todo momento el orden público.

Varios batallones de tropas se encontraban instalados ya desde la mañana en las estaciones del ferrocarril, estaciones del metro, sociedades industriales, parques de automóviles, etc., etc. Al mismo tiempo varias secciones de personal del servicio de seguridad patrullan por la ciudad. Otros grupos de fuerzas se hallan convenientemente instalados en todos aquellos puntos que pudieran ser objeto de ataque por parte de los huelguistas.

No se ha descuidado tampoco la vigilancia en las carreteras, las cuales están tomadas militarmente, especialmente los pasos a nivel y los puentes.

Aparte de las medidas militares adoptadas por el Gobierno, la capital francesa presenta esta mañana un aspecto bastante tranquilo.

Los autobuses circulan en su casi totalidad y lo más notable aún, es que gran número de obreros se han presentado al trabajo.

El periódico "Le Journal" ha aparecido, aunque con tamaño reducido. En su primera plana explica el motivo de la reducción del periódico y acusa las circunstancias difíciles en que ha tenido que trabajar. Añade el citado periódico que el salir con estas cuatro páginas indicaba un soberano esfuerzo realizado por la redacción.

Dice que no comprende como por decisión de unos comités que así lo han querido, tenga que paralizarse por completo la vida de la ciudad. Este comité, añade, no defiende en manera alguna a los intereses de la clase obrera.

Los movimientos huelguísticos dicen van dirigidos contra los decretos leyes, cuando en verdad es que van en contra de la política exterior seguida por el gobierno.

Todo lo que hacen los huelguistas franceses es procurar por todos los medios el que no pueda lograrse una verdadera inteligencia entre los países, boicotear los acuerdos de Munich y entorpecer la total pacificación de Europa.

Por último encarece a la clase trabajadora el que no se deje dominar ni llevar por las consignas que le son remitidas desde fuera.

LOS FERROCARRILES CIRCULAN; CASI CON NORMALIDAD, LOS TAXIS, Y SE REALIZAN LOS SERVICIOS DE LIMPIEZA

París.—Esta mañana ha empezado el servicio de ferrocarriles a funcionar casi con la completa normalidad. También funcionaba el metro y los servicios de auto taxis funcionaban en un 70 por 100, claro está que la mayoría eran conducidos por sus propios propietarios.

Los servicios de limpieza se han prestado con toda normalidad bajo la vigilancia de las fuerzas de la guardia civil.

APARECE "LE MATIN"

París.—El periódico "Le Matin" del día de hoy publica únicamente cuatro páginas y suplica consideración por el número ya que ha tenido que solventar muchas dificultades.

Se alegra de publicar el número con toda libertad, precisamente en un día en que Moscú decreta el paro.

EL METRO CIRCULA EN UN 80 POR CIENTO.— CORREOS Y TELEGRAFOS FUNCIONAN NORMALMENTE

París.—El tráfico por el metro se consideraba que había sido efectuado en un 80 por 100.

En ciertas estaciones en donde se temían los disturbios, los soldados prestaban servicio de vigilancia con la bayoneta calada.

Los servicios de correos y teléfonos funcionan normalmente.

Los huelguistas intentaron ocupar la estación del metro, pero fueron repelidos con gran energía.

COMENTARIOS DE LA PRENSA ITALIANA

Roma.—Los periódicos italianos comentan dándole gran importancia la llegada de Dimitroff a París.

"Giornale d'Italia" comenta la noticia diciendo que esto no es sino una manera de transmitir las órdenes directamente por medio de agentes enviados de Moscú.

"Lavoro Fascista" dice que este problema es uno de tantos que viene planteando el marxismo y que Daladier habrá de tratar de solucionar.

LA HUELGA Y LOS PERIODICOS.— LA VIDA SE HA DESARROLLADO CON NORMALIDAD.— EN TOULOUSE HA HABIDO ATROPELLOS POR PARTE DE LOS HUELGUISTAS

París.—La huelga general donde

se ha hecho más acusable ha sido los periódicos, especialmente de la tarde del miércoles. Los periódicos aparecen en forma más cida que los de la mañana. "Le Matin" publica su edición de cuatro páginas de dimensiones normales y según se declara ha sido impreso en Bruselas, mientras que el "Journal des Débats" y el "Le Temps" sólo han salido dos páginas y los dos últimos no han sido impresos en las mismas instalaciones.

La edición continental del periódico americano "New York Tribune" ha sido impreso en Ginebra.

Los incidentes no han sido numerosos, excepto en casos aislados de vida se ha deslizado como un tumbón.

En Lille los obreros huelguistas han promovido incidentes rotos cristales en los autobuses y taxis y cuando los gendarmes se sentaron para poner orden fueron recibidos violentamente, resultando varios heridos.

El Arsenal de la marina de Toulon que había sido ocupado por los huelguistas fué desalojado por la policía y por los marinos.

En Toulouse es donde se ha sentido más seria la situación, que unos doscientos huelguistas reunieron en la calle delante de los principales almacenes e interrumpieron el paso por las entradas de los gendarmes y la policía montaron barricadas de dispersar a los huelguistas que permanecieron en la zona todo el día obstaculizando el tráfico. El ministro de Hacienda declaró que el Miércoles habían vuelto a París varios cientos de millones de francos que estaban depositados en el extranjero y que las acciones habían bajado sus cotizaciones más allá del año.

DALADIER, POR RADIO, SE DIRIGE A LA NACION.— EL FIN DE LA HUELGA

París.—Ayer tarde el Presidente del Consejo de Ministros Mr. Daladier, se ha dirigido por radio a la nación, para decirle otras cosas ha dicho:

El total fracaso de la huelga general que estaba anunciada para hoy ha demostrado una vez más la confianza que tiene el país en su gobierno. Todo se ha desenvuelto dentro de un orden que no ha perturbado de manera ostensible, estaba seguro de ello y sobre todo después de las miles de cartas y telegramas que he recibido después de la nota del domingo por la que dije que se respetarían las leyes del Estado, y éstas han sido respetadas.

Deposité mi confianza toda en los buenos sentimientos del pueblo francés y los hechos me han demostrado de forma palpable que bien pueden tenerla.

Daladier ha continuado diciendo que sabía que nadie se atrevería a poner en entredicho a las libertades francesas y así ha sucedido, todo ha desenvuelto dentro del marco de la ley. La opinión general era que las cosas no se podrían detener, el pueblo francés ha sabido controlar que cuando las democracias saben evitar los desórdenes el mundo lo sabe ahora y tiene esperanza que con lo que se ha logrado mostrar ahora seremos más fuertes que antes.

El éxito más portentoso ha sido nuestro deseo, por ello los sentimientos todos verdaderamente ilógicos porque han contribuido a que la felicidad nuestra no haya sido destruida. Debeis sentirnos orgullosos todavía más porque cada francés debe sentirse parte de esta felicidad y procurar que sea duradera continuando cada uno en el fiel cumplimiento de su deber.

Últimas noticias de la noche y madrugada

EL ÉXITO DEL VUELO BERLÍN-TOKIO

Berlín. — El éxito del vuelo del aeroplano "Coidor" desde Berlín a Tokio ha sido conseguido en un corto espacio de tiempo ya que sólo ha sido realizado en 46 horas y media. La distancia era de 14 mil kilómetros y la velocidad de 333 kilómetros por hora. Se declara en los círculos oficiales aeronáuticos de dicha capital que se van a homologar los récords de vuelo de distancia de Berlín a Hanoi y Berlín a Tokio.

El Mariscal Goering ha enviado por dicho aeroplano un mensaje escrito en el que declara que los aviadores alemanes son mensajeros del pueblo y quieren indicar por dicho vuelo que el espacio que separa dichas dos naciones amigas no constituye ningún obstáculo.

BARCOS CON TRIGO PARA INGLATERRA

Londres. — Quince barcos que no pertenecen a la nacionalidad inglesa se disponen a transportar trigo de Rumania a Inglaterra, según ha manifestado en la Cámara de los Comunes el ministro de Economía de Inglaterra, Oliver Stanley, el miércoles por la noche. Se refirió al transporte de 200.00 toneladas de trigo a Inglaterra que ésta ha comprado en Rumania y que tienen que servir para reserva en caso de guerra. De los 15 barcos 14 son griegos y uno de nacionalidad yugoeslava.

FASCISTAS MUERTOS EN RUMANIA

Bucarest. — La prensa rumana publica un comunicado oficial de las autoridades militares en el que declaran que han sido muertos a tiros el

ex jefe de los Guardias de Hierro Codreanu y otros doce individuos pertenecientes también a la misma Asociación fascista. Según dicho comunicado el coche de ferrocarril que llevaba los prisioneros de la prisión de Rimnicul Sarat a la prisión militar de Jilava fué atacado por un grupo de desconocidos y dió motivo para que los prisioneros pensarán en escapar. Cuando los gendarmes les dieron el alto no prestaron atención y siguieron su camino, pero aquellos dispararon contra ellos matando a trece incluyendo al jefe Codreanu. Todos fueron enterrados el miércoles.

NUEVO GOBIERNO CHECO

Praga. — El jefe del partido checo de la Unidad Nacional, diputado Beran ha sido encargado por el presidente Hacks con la tarea de formar nuevo gobierno, según se anuncia en dicha capital el miércoles por la tarde. El partido eslovaco del Pueblo y el Partido de Unidad Nacional se han puesto de acuerdo para apoyar a Beran, como el más indicado para ser el presidente del gobierno. Han empezado ya las conferencias preliminares para la formación del nuevo gobierno. El periódico de la tarde "Naromny List" ha declarado que Beran formará solo un gobierno provisional y que el gabinete definitivo no se formará hasta después que se haya celebrado sesión por la Dieta Eslovaca que se ha de reunir el día 19. El gobierno central del general Syrový ha presentado ya su dimisión pero el presidente Hacks le ha indicado que continúe en su puesto hasta que se haya nombrado sucesor.

mérica el "excelentísimo" e "ilustrísimo" Paulino Gómez, ministro de la Gobernación y primer hombre de confianza de Indalecio Prieto, ha presentado la dimisión de su cargo, siendo

sustituido por un sujeto llamado Méndez.

El hecho ha sido objeto de los más vivos y asombrosos comentarios.

De la España roja

París. — Noticias recibidas de Madrid dan cuenta de las calamidades y miserias en que se encuentran más de cuarenta mil enfermos a causa del problema alimenticio.

Barcelona. — Declaraciones de Negrín a un periodista extranjero: El pueblo español de mi zona sufre terriblemente, por lo que es necesaria la solidaridad de todos los países desde el punto de vista económico como internacional.

Madrid sufre también, pero resistirá tenazmente los padecimientos posibles.

París. — Por declaración de una persona procedente de la zona roja se sabe que la explosión de la fábrica de Industrias de guerra de Hos-

pitale, tuvo el carácter de una verdadera catástrofe; según testigos presenciales el incendio fué mucho mayor que cuando se incendió el depósito de la CAMPSA de Barcelona.

Para demostrar que el incendio adquirió grandes proporciones basta decir que la población de Hospitalet tuvo que evacuar sus domicilios.

Londres. — El "Manchester Guardian" publica una carta procedente de la zona roja en la que dice que en ella no hay nada que comer.

En otro lugar el mismo periódico pone en conocimiento de la opinión pública que debe conocerse el estado en que se encuentran 700.000 niños de la zona de Negrín por faltarle prendas de abrigo y alimento.

Discurso del Conde de Ciano en la Cámara italiana

(DE RADIO NACIONAL)

Roma. — Esta tarde pronunció su anunciado discurso el Conde Ciano.

Al entrar en la cámara ha estallado una grandiosa ovación que ha demostrado una vez más el cariño y la admiración que sienten todos hacia la persona del Ministro de relaciones exteriores. El Conde Ciano ha facilitado a la Cámara un informe sobre la situación mundial basado sobre extremos completamente inéditos e interesantísimos.

Ha empezado su disertación refiriéndose a la Carta a Lord Runciman publicada en el periódico "Popolo d'Italia" documento verdaderamente histórico. Señala la importancia que tuvo su aparición, y agrega que en aquel momento en que todo era confusión fué cuando el Duce fijó la verdadera posición de Italia.

Se refiere después al discurso histórico del Duce en el que detalló los tratados de amistad firmados con Yugoslavia, Polonia, España, Albania, naciones con las que se estableció un contacto ferviente.

Cuando la última situación apurada de Europa, muchas naciones movilizaron sus ejércitos y entonces Mussolini atendiendo a una petición que le fué formulada por Mister Chamberlain por mediación de Lord Perth llamó por teléfono a Berlín para que Hitler aplazara 24 horas el vencimiento de su ultimátum, y el propio Führer atendió esta petición, cosa que no hubiera hecho cualquier otra persona.

El orador destaca nuevos datos interesantes referentes a la misma cuestión. Una nueva propuesta fué hecha por Chamberlain transmitida en el sentido de la celebración de una conferencia para liquidar el problema en el plazo máximo de siete días. Poco después el embajador de Italia en Berlín, Atolico, dió cuenta de un punto fundamental que era la presencia personal del Duce en la conferencia como única garantía de éxito. El Führer dejaba a la libre elección del Duce el lugar de la conferencia. O Munich o Francia. El Duce eligió Munich.

A las seis de la tarde salía de Roma al día siguiente el Duce, para reunirse a las 11 con el Führer y más tarde, los dos jefes de Gobierno marchaban a Munich en el propio tren del Canciller. Y allí celebraron una extensa entrevista de carácter político y militar. En relación a ambos aspectos salieron a relucir abundancia de datos. El orador señala el éxito rápido de la conferencia de Munich y dice: Mussolini salió extremadamente satisfecho de la solución definitiva encontrada a los temas discutidos en la conferencia después de la cual quedaba bien patente la solidez del eje Roma-Berlín y quedaba señalado como un instrumento potente y seguro en el curso de la historia.

El Conde Ciano dice que Mussolini logró la solución de una crisis política mucho más grande de lo que

Los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS y el Aguinaldo del soldado

Burgos. — El Secretario General del Movimiento ha cursado una circular a todos los Jefes locales para que los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las JONS contribuyan a la suscripción Pro-Aguinaldo del Soldado con una cuota extraordinaria igual en importancia de la que ordinariamente pagan.

dos los organismos incluso los de la Sección Femenina y de las Organizaciones Juveniles.

Los jefes remitirán el importe total de lo recaudado en su provincia directamente a la Organización general de Administración para que el Secretario General pueda hacer entrega al Estado de la cantidad total recaudada.

El ministro rojo de Gobernación se abofeteó con el representante de los EE. UU. y es sustituido en el cargo

Perpignan. — Según noticias de Barcelona el representante diplomático de los EE. UU. y el ministro de la Gobernación rojo, Paulino Gómez, han celebrado una entrevista que pone de manifiesto el tacto y las exquisiteces de los diplomáticos que despliega el comité rojo de Barcelona con los representantes de las potencias extranjeras ante él acreditados.

En una conversación últimamente celebrada se pasó de los términos agrios al intercambio de palabras gruesas acabando a bofetones y puñetazos en medio del asombro y escándalo de los empleados del ministerio que atraídos por el ruido y vociferaciones acudieron a separar a los contendientes. Ante la enérgica reclamación del gobierno de Nortea

TEATRO LIRICO

HOY a las 3

CIFESA presenta

el gran film italiano

EL CORSARIO NEGRO

Hablado en español

Una película que no dejará usted de ver

Riguroso estreno en Mallorca

pueda creerse. Destaca otros grandes servicios prestados al mundo por el eje Romá-Berlin.

En el litigio checo-húngaro, en el Mediterráneo y en otros importantes puntos que permiten afirmar que ha sido el que ha trazado los nuevos horizontes políticos; el fascismo ha demostrado tener un poder que debe de tenerse en cuenta cuya fuerza es indiscutible.

El Conde Ciano recuerda después la firma del pacto que normalizara las relaciones entre Italia y la Gran Bretaña; dice, que en este acuerdo italiano británico han desempeñado un importante papel los nombres de Chamberlain, Lord Halifax y Lord Perth, y que señala una nueva marcha hacia la amistad entre estas dos naciones.

La firma de un tratado anglo-italiano señala nuevas realidades en Europa, en el Mediterráneo y en África, es señalamiento de una nueva política, es la demostración de la realidad de nuestra política que proseguirá con tenacidad dentro de su sentido realista, que es el sentido de la potente Italia, de la Italia unida, del ejército unido que es capaz de conquistar un imperio, de trazar fron-

teras, de respeto y de justicia, gracias al esfuerzo de un gran hombre que hace realidades los deseos de la nación.

El discurso del Conde Ciano ha sufrido innumerables interrupciones por los aplausos que le ha tributado la Cámara y los que se han dirigido a la persona del Duce.

Enorme multitud se había instalado en los alrededores del Parlamento para escuchar el discurso pronunciado con motivo de la apertura de la Cámara por el Ministro de Asuntos Exteriores Conde Ciano que se transmitía por altavoces.

Al terminarse el discurso la multitud se dirigió a la Plaza Venecia en manifestación imponente, dando gritos de Viva el Duce.

Los gritos de la enorme multitud que incansable repetía el nombre de Duce, Duce, Duce, hicieron que Mussolini tuviera que salir tres veces al balcón, para corresponder a las formidables aclamaciones que le tributaban. Un gran espectáculo ofrecía la presencia de la muchedumbre en la plaza que demostraba su cariño y simpatía hacia el creador de la nueva Italia y fundador del Imperio.

NOTICARIO

(RADIO NACIONAL)

Burgos. — Con motivo de haber hecho entrega el Embajador de España en Roma a S. M. el Rey Emperador de Italia del Gran Collar de las Flechas Rojas, que le concede al Generalísimo Franco, Victor Manuel III, ha agradecido tan alta distinción expresándolo así a S. E. el Generalísimo.

Burgos. — Ante la decisión del Presidente Spaack hoy han dado comienzo las conversaciones con la España Nacional al objeto de enviar

un Agente belga cerca del Gobierno de Burgos.

Burgos. — Con motivo de la indisposición de S. S. el Papa, nuestro embajador cerca del Santo Padre, señor Yanguas Mesia se interesó en nombre del Generalísimo y de su Gobierno por la salud de Pio XI. S. S. ha correspondido a este gesto con un mensaje en el que agradece profundamente al Jefe del Estado Español y a su Gobierno el afecto que le han demostrado, enviándoles su paternal bendición.

Boletín internacional

Un día de huelga

(DE RADIO NACIONAL)

Las escenas violentas esperadas hoy con motivo de los hechos que se han producido durante esta semana en el gran teatro de la política francesa, no se han producido y Francia ha vivido un día de huelga general.

En las palabras que difundió por la radio León Blum aseguraba que era ilegal la militarización de los servicios públicos.

Daladier le contestó que en realidad la ley que le permite la requisa del personal adecuado es una ley aprobada precisamente por León Blum.

A todo lo que León Blum ha expuesto, ha correspondido Daladier oponiendo opinión contraria y en cuanto a lo que se refiere a la huelga, sí que hemos de decir que ha sido un fracaso completo que se ha notado desde el mismo momento de su iniciación.

Pero si ha sido un fracaso, o ha sido un éxito esta huelga no debemos decirlo nosotros; baste contrastar la opinión del Gobierno y la del Secretario del partido socialista León Jouhaux, los cuales difieren bastante. Mientras el Gobierno afirmaba que los niños habían ido a sus colegios, León Jouhaux, aseguraba que los autobuses y el Metro de París, habían estado detenidos lo menos dos horas.

Mientras Jouhaux decía que en las minas el paro alcanzaba por lo menos un veinte por ciento, el Gobierno sostenía que la policía patrullaba tranquilamente por las calles de París.

Lo que es muy interesante estudiar desde el punto de vista huelguístico, es la cifra de los ferroviarios, pues se ha dado el caso de que solo el uno por ciento ha ido a la huelga, cuyo

CRONICA

por Espectador

(DE RADIO NACIONAL)

Como en un gigantesco comercio del embuste y de la trapacería, los enemigos pasan y repasan en su carrera de deslumbrantes falsedades ante la España sojuzgada y ante el extranjero, y cuando tienen un motivo bélico de relumbrón, aunque todo conduzca fatalmente al fracaso, lo explotan y luego vienen los argumentos a ponerse en contra suya, puesto que, si la batalla del Ebro, por ejemplo, fué su mayor triunfo con demostración de que eran capaces de ir a donde les convenía, la solución final, debe ser apreciada catástrofe inenarrable: dispersión de fúgitivos y abandono de posiciones resulta la más elocuente demostración de la derrota, empero, quizá, con trascendencia de descalabro, para el enemigo llegue el momento de ponerse la venda en los ojos y, donde convenga, tirar la piedra. Es difícil defender aquellos propósitos luego de conocer que hacen propaganda para engañar a la gente en busca de otro motivo de atracción para la causa del embuste y trapacería marxista. Ahora van tomando el desenfado inaudito de llevar al extranjero sus campañas, espléndidamente pagadas y recogidas en periódicos cuya opinión está en las ventanillas de la administración. Singularmente figura el afán de demostrar al extranjero que luchan por la independencia de España. Y si el propósito no saliera de la España roja, allí toda la propaganda de ellos servía para lo mismo: motivo de burla. Tanto han sufrido aquellos compatriotas de la derecha o la izquierda al cabo de 2 años que cuanto les digan en soflamas les trae enteramente sin cuidado. Ellos, los que gritaban ¡Viva Rusia! y ¡Muera España!; los desfiles vergonzosos de los milicianos que en la aventura de la Sierra de jaban la vida porque "los fascistas también disparaban con bala". Aquellos desfiles que presidían al príncipe La Pasionaria, el repugnante Pedro Rico, Luis de Tapia y otros tantos vestales de la revolución con los puños en alto, la bandera roja de la hoz y el martillo, los pobres niños de las escuelas, obligados a cantar la Internacional con los puños cerrados a diario, para cantar las excelencias del régimen soviético, con esto, de nuestra parte, ellos están sobradamente juzgados.

Allí, en la zona roja, se sabe perfectamente donde están los defensores de la independencia de la Patria, de esta Patria a la que ellos mismos trajeron la hez de cincuenta y seis países, los cuales con el pretexto de hacer la guerra robaron, saquearon y asolaron. Aquí, en nuestra zona, no es menester de pruebas de conveniencia, ni de artículos pagados a precio

proporción seguramente no esperaba León Jouhaux. En los funcionarios en cambio el número de huelguistas ha sido un diez por ciento, lo que teniendo en cuenta la clase es una proporción ostensible. Puertos y periódicos, un cuarenta por ciento. Almacenes de víveres y dependientes de comercio han oscilado entre el uno y el tres. Obreros textiles el treinta. La más alta cifra de huelguistas ha sido en las industrias del acero con un setenta y cinco por ciento de obreros. Nosotros creemos que el estudio de estas estadísticas es muy interesante para los organizadores de huelgas.

A última hora de la tarde con objeto de exponerle al país la situación el señor Daladier ha vuelto a hablar por radio y se ha expresado en tonos satisfactorios para los obreros, a los que ha agradecido su actitud y ha dicho también que había quedado demostrado que un gobierno democrático había hecho frente con éxito a una huelga general.

Las declaraciones y revelaciones más exactas sobre la situación las ha hecho en la prensa el señor Sarraut.

Todo marcha, dijo, tan bien como es posible y el Sr. Sarraut se despidió de los periodistas sonriendo,

de oro, para exaltar una verdad que está en el fondo de nuestro corazón. La de defender a España en esta cruzada contra los peores enemigos. Pero esas fuerzas enemigas se dirigen, naturalmente, con más interés hacia esos países que se han limitado a sentirse espectadores, de la tragedia y en ellos depositan sumas fabulosas que, naturalmente, dan sus frutos con el engaño y la trapacería. Solamente eso consigue que aumente todavía la suscripción para los niños que allí se mueren de hambre, cuando aquí no carecerían absolutamente de nada, como de nada carecen los nuestros. De ese modo existen en determinados pueblos gentes que influenciadas con las propagandas desenfundadas suponen todavía que son los rojos los que defienden la independencia de la Patria española; esta Patria ensangrentada por el heroico esfuerzo de sus mejores hijos, que ellos precisamente quisieron vender, comenzando por ofrecer primero Marruecos, después Baleares, luego Cataluña y, en fin, hasta la sumisión íntegra. Mas para torcer la victoria de los que en verdad luchan por la independencia de España es ya demasiado tarde. Firmes como en los momentos de los primeros días; pero con la debida y formidable experiencia de los dos años de victorias ininterrumpidas, el ejército del Caudillo sigue luchando por la incorporación de los mismos milicianos que están al otro lado de las trincheras. La historia de la Patria no quiere más que reunir los dos postulados: Fe y España. Luchando por ellos hace más de dos años se ha logrado la redención de las dos terceras partes del suelo nacional. Guiadas siempre las armas por el Generalísimo, como Caudillo supremo, no tardarán mucho en lograr la restitución íntegra del suelo español a esos dos afanes invariables de: España y Fe. Pese a todas las propagandas generosamente pagadas, la lucha por la independencia española está asegurada y su resultado total y glorioso no se hará esperar.

ESPECTADOR

Coñac Creador

Mérito

Se vende

Gran local, propio para Industria o Taller, en punto céntrico del Ensanche.

Razón en esta Administración.

SEGURO CONTRA DEFUNCIÓN
La Funeraria
LIORET
GENERAL MOLA 23-29
TELÉFONO: 2017

Cintas - Papel carbón

CASA MALONDRA

Jaime II, 78, Teléfono 1732

GRAMOLA

con dos motores para dos discos. Se vende barata.

Informarán en esta Administración.

BARRERAS

de madera y hierro. — Se venden varias.

Informarán en esta Administración.

con dos motores para dos discos. Se vende barata.

HERMANOS ALOMAR

DE LOS HOSPITALES Y FACULTAD DE MEDICINA DE PARÍS

BLENORRAGIA

RECIENTE y CRÓNICA, CURACION RADICAL y RAPIDA,
de 3 a 6. :-: APLICACIONES, MEDIANTE SU APARATO
(25 años de éxito)

URINARIAS - IMPOTENCIA - SIFILIS Y ENFERMEDADES
DE LA PIEL

CONSULTORIO: Avenida Alejandro Rosselló, n.º 117. Tel. 2321

M. Valenti Mestre, Médico

Premio Extraordinario de la Facultad de Medicina de Barcelona. Médico de los Hospitales de París y de New-York

Especialista en enfermedades de las VIAS URINARIAS (rifones, prostata, vejiga, BLENORRAGIA, etc) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (matris ovarios).

Consulta en Palma de 10 a 12, Pza. Tagamanent, 6.

Consulta los jueves en ENCA, calle de Juan Seguí, núm. 11, de 1 a 11.